

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

1802.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 27 DE JULIO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Seccion editorial.

EL DOLOR DE UNA MADRE.

Nada hay mas elocuente, ni que mas haga vibrar las sensibles fibras del alma, que el dolor de una madre a quien el soplo destructor de la muerte ha arrebatado un hijo.

La pluma es impotente para describir esos tormentos del corazon, esas frases impregnadas ora de desesperacion infinita, ora de resignacion evangelica, esa corriente eléctrica que establece una madre entre sus entrañas que hablan y cuyos ecos repite la boca y el oido de el que con angustia indescriptible las escucha.

Porque ¿quien por duro que tenga el corazon, por desposeído que esté de sentimientos nobles permanece impassible, frio, y no siente asomar sus lágrimas al percibir el doliente acento de una madre que describe con sin igual afluencia la postrer mirada de su hijo?

¿Quién no se interesa en su relato? ¿Quién no participa de su pena? ¿Quién no admira su elocuencia, esa elocuencia de fuego; esa elocuencia santa, porque santo es el dolor que la motiva?

¿Quién deja entrever la mas ligera sonrisa ante las lágrimas de una madre desconsolada? Quien tal cosa hiciere tiene organizacion sombria de fiera, no de hombre; quien tal cosa hiciere indigno seria de alternar con los que, dotados del sentimiento hermoso de amor hacia la humanidad, corren solícitos, despreciando los sarcasmos del escepticismo que es la frialdad artificial del alma, a unir sus lágrimas con las de los que lloran, y a enjugárselas después.

Dejemos a un lado los dolores de la Santísima Virgen a la muerte de Jesucristo su hijo. Dejemos esa santa conformidad; no es a nosotros a quienes toca intentar describir la sublimidad de ese dolor, ese dolor que ha sido espuesto con palidez tanta por las mejores plumas del universo, porque ese dolor si llega alguna vez a comprenderse, a describirlo no se llega nunca.

Puedese en este mundo fingir amor a la patria, amor al prójimo, amor a tales ideas, amor a tal cual persona, amor a tal mujer; pero amor a un hijo no puede fingirse, porque no hay necesidad de fingirlo, y porque aunque lo hubiese, seria imposible hacerlo.

Puedese en este mundo fingir dolor por la pérdida de una esposa, por la de un marido, por la de un pariente, por la de un simple conocido; pero fingir dolor por la pérdida de un hijo ¿qué madre puede hacerlo? Si hubiese alguna tan desnaturalizada, abortida de la naturaleza, que tal hipocresía cometiese, sobre poder compa-

raña con esa especie de animales que devoran a sus propios hijos; llamada seria por todos sacrilega é inhumana, porque es posible que pudiera fingir tal estudiadamente que nadie conociese su farsa? no, cualquiera madre verdadera la adivinaria en seguida y huiria horrorizada divulgando el motivo de su horror.

¿No habeis visto nunca una de estas últimas llorar por un hijo recientemente perdido? ¿No la habeis visto cuando su razon está todavía ofuscada y su espíritu debilitado y su dolor es mas intenso? ¿Qué espectáculo mas conmovedor Dios mio!

¿Oid cual sus dientes chocan unos con otros, indicio cierto de agitacion horrible, y cual exhala su laringe inarticulados gritos! Ved sus manos crispadas cual si entre ellas estuviese el objeto de su lloro, su cuerpo presa de interiores convulsiones que lo despedazan, sus ojos escoriados por el llanto y despidiendo miradas fijas ya aquí ya allí, pero buscando algo en todas partes, y ved su lengua moviéndose cual si tuviese fuego!

¿Vedla correr cual demente, porque el dolor tiene tambien su demencia, de un punto a otro, golpeando acá y acullá, suelto el cabello, desencajada la faz, torva la mirada!

¡Oíd! Su voz se asemeja al hórrido mugido del simoun, su agitado pecho es volcán ardiente y creese oír, turbado el espíritu, el rudo embate de las olas del mar juguete de desalados vientos, el estrepito que ocasiona despenada catarata.

¿Quién pintar puede su inmensa desesperacion? ¿quien su angustia infinita?

El tiempo, ese universal remedio de todos los males y de todos los dolores del alma, hace cesar su delirio. La madre acuerdase entonces que es religiosa, que la Virgen tambien perdió a su hijo, y acude a la religion, a buscar consuelos.

De rato en rato la desesperacion vuelve a invadir otra vez su espíritu, mas ya no con tanta intensidad, mezclados con ella hay un poco de conformidad, un poco de resignacion.

Acusa, entonces, a todo, se acusa a sí misma, mas al llegar a Dios su cabeza se inclina, sus ojos se arrugan y su lengua enmudece.

No puede conformarse con haber visto por espacio de tal ó cual tiempo a su hijo y tener que desistir de la idea de verlo mas. ¿Quisiera, le oímos decir a una, que habia perdido su hija única, que me llevasen a donde ella está, quisiera estar a su lado, tener el consuelo de verla, cojer sus manos entre las mías, besar su rostro y llorar sobre él a ver si se animaba, pasar las noches dándole calor en mi seno, me-

ciéndola cual acostumbra de niña, y quisiera, por último, que me dejaran allí morir para unirme con ella.

Todas se desesperan de ver cuán impotentes son sus lloros, sus súplicas, sus gritos; todas esclaman lo mismo: ¡Dios mio, perderlo! y nosotros al ver la impotencia de sus escasos recuerdos, casi sin querer, los versos dedicados al gran poeta Quintana.

Inútil suspirar, inútil llorar;
Ellos se estrellan en tu frente helada,
Sin poderle dar vida ni un momento,
Sin poder un instante reanimarla.

¿Quién puede penetrar ¡oh! tus arcanos Naturaleza misteriosa y varia?
Para la procreacion, grande y potente,
Para volver la vida, inútil, vana.

Todas las madres dicen lo mismo y sienten lo mismo, porque el dolor no es mas que uno. Todas se imaginan en su delirio que no lloran cual debieran al hijo de sus entrañas; todas creen que mientras vivió no lo quisieron con el grado de cariño que se merecia, todas por inocentes que sean, se culpan en algo de su muerte, todas piden a Dios se le devuelva para colmarlo de caricias, y todas viendo que con las súplicas no consiguen nada, desesperanse, gritan, lloran, hasta que estenuadas caen en el mas completo mutismo.

Habladle entonces y la vereis arriarse poco a poco. Hablale de su hijo y despues callaos y escuchad. Oireis un eco tristicimo, un acento doliente, oireis una relacion elocuentísima, las palabras se sucederán unas a otras con rapidez asombrosa, mas de pronto la voz baja de tono, es menos segura; es que os relata la agonía. Ved al hijo pálido, espirante, veis a la madre cobijándole en su seno, veis la última mirada de él, veis el desconsuelo de ella; ois pronunciar nombres en derredor vuestro, veis el tímido alumbrar de la lámpara; la ois y lo veis todo; lo veis hasta morir; despues escuchais: hijo, hijo mio! despues sollozos, despues nada ha acabado de hablar.

Entonces la fantasmagoría desaparece. Veis a la madre, mas no veis al hijo. Sentis húmedas vuestras mejillas y es que habeis llorado.

F. de Madariaga y Suarez.

Seccion oficial.

La Gaceta del 24 contiene los decretos siguientes:

Nombrando gobernador de las Baleares a D. Carlos de Pravia.

Id. de la provincia de Jaen a D. Eugenio Sartorius.

Id. de la de Santander a D. José Jover.

Id. de la de Cuenca a D. Juan Massanet y Ochando!

Admitiendo la dimision que hace del gobierno de la provincia de Oran a D. Angel Barrio, y nombrando para este destino a D. Lucas Garcia de Quifones.

Nombrando gobernador de la provincia de Sevilla a D. Joaquin de Auñón.

Admitiendo a D. Angel Matos la dimision del gobierno de la provincia de Teruel.

Un real decreto reponiendo en sus cargos a todos los alcaldes, tenientes, concejales y secretarios separados de sus cargos desde 1.º de Julio de 1865, si para su separacion no se formó expediente que acreditara cumplidamente los motivos de aquella medida.

Otro declarando cesante a D. Juan Pech, Espinosa y Entillas, oficial del mismo ministerio.

Nombrando jefe de Administracion de segunda clase en el ministerio de la Gobernacion a D. Francisco Manuel de Eguía.

Id. id. a D. Manuel Tomé y Verenysses.

Id. id. en comision a D. Joaquin del Pueyo.

Id. id. a D. Dionisio Bayueta.

Id. id. a D. Juan Bautista Madramany.

Nombrando secretario en comision del gobierno de la provincia de Madrid a don José Torres de Valderrama, actual gobernador de Guadalajara.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice *La Epoca* que algunos de nuestros representantes fuera de España parecen deber ocupar un puesto en la seccion diplomática del Consejo de Estado.

El señor conde de San Luis estuvo el 23 en San Ildefonso para ofrecer sus respetos a S. M. la Reina.

El Sr. Mon ha recibido ya las instrucciones del gobierno, segun dice un periódico, y se prepara a marchar a Paris.

El 31 del corriente, segun la real orden de 7 de mayo último, concluye el plazo para el abono del interés del 9 por 100 a las imposiciones de la caja de Depósitos, cuyo tipo se variará desde 1.º de agosto.

Dice *La Epoca* que se han expedido las órdenes para la agregacion de las administraciones de bienes nacionales a las administraciones generales de provincias, medida que realiza una notable economía en el presupuesto de Hacienda.

En la direccion de Contribuciones y en otros centros de Hacienda se trabaja de dia y de noche y en horas extraordinarias para el cumplimiento del decreto publicado el 22 del corriente en la *Gaceta* sobre anticipo de un semestre de contribucion.

El Sr. Marcoartú ha dirigido a la prensa su proyecto de reforma postal para abaratar y mejorar este servicio público. Aquel economista indica que la diferencia del coste que tiene el Estado una carta, ya recorra 100 ó 1.000 kilómetros, es insignificante; y, por consiguiente, que la tarifa de correos debe ser independiente de la distancia, como lo es en la Gran Bretaña desde hace 26 años, donde queda solo en cuenta el transporte de la carta sencilla en todo el Reino Unido.

El Sr. Marcoartú propone se reduzcan a una sola las tarifas del correo interior y de provincias al precio de 0'02 de escudo por carta sencilla; que el de los impresos se rebaje a 0'2 de escudo por kilogramo; que se suprima el cuarto del cantero; que se suprima asimismo todo derecho de tránsito en los dominios españoles; que se espida y reciba la correspondencia por todos los expresos, y que España promueva un congreso internacional para establecer una sola tarifa internacional en toda Europa.

S. M. la Reina ha resuelto, como saben nuestros lectores, que el patrimonio coadyuve al descuento general ordenado para todas las clases de Estado. Hé aquí el real decreto que ha dirigido a su mayordomo mayor y administrador general: «Puñonrostro: Ya te he hablado de mi deseo de que el patrimonio coadyuve al descuento general ordenado por una ley. Muy en breve se impondrá a los contribuyentes ese sacrificio que las circunstancias y las necesidades del Tesoro hacen indispensable, y yo no quiero en nada separar mi suerte de la de mis fieles súbditos. Resúlvase, pues, que el patrimonio contribuya. Comunica al gobierno esta resolución y adapta por tu parte cuantas determinaciones sean necesarias para su puntual cumplimiento.—Está firmado de la real mano.»

El día 1.º de Julio salió de Nueva-York el vapor de S. M. *Isabel la Católica*, en dirección a Barcelona, llevando a su bordo al general Duce; pero el 3 volvió a aquel puerto de arribada por haber sufrido una pequeña descomposicion en la máquina. Se le estaban haciendo las reparaciones necesarias, y en breve debia salir de nuevo dicho buque para su destino.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 23.—Se ha fijado en la Bolsa el siguiente parte del ministerio del Interior: Austria aceptó los preliminares de paz admitidos por Prusia.

Los plenipotenciarios de ambas potencias se han reunido en el cuartel general presiano con objeto de negociar el armisticio.

(360)

acababa de entrar, y que ella atribuyó al gozo.

Peró un rayo de luz habia cruzado por el espíritu de Gaston, y este rayo le habia bastado para adivinar una parte de la verdad.

Corrió a la chimenea, frotó un fósforo contra la pared y encendió una vela.

Al resplandor de la bugía se puso a contemplar a Berta Langerin.

Era, en efecto, Melania a primera vista, para cualquiera que no hubiese visto a la señorita de Valbonne algunas horas antes.

Aquel era su mismo vestido verde, su mismo pelo rubio, su talle y su figura.

Peró no era su voz aquella ni tampoco su mirada.

Gaston seguia contemplándola sin desplegar los labios.

Berta tomó aquel examen por éxtasis.

¡Oh! dijo, qué largo me ha parecido el día de hoy; creí que nunca se acabaría.

Gaston la miraba siempre sin pronun-

(361)

ciar ni una palabra, y estaba tan pálido, que la joven tuvo miedo.

—Peró hable, ¿qué tiene V? ¿por qué ese silencio? esa palidez... cuando yo me comprometo por V... porque si V. supiera!

Gaston la interrumpió bruscamente y la agarró del brazo.

—¿Peró quién es V? repitió.

A esta pregunta súbita, Berta se estremeció.

Se turbó y trató de sacudir el brazo de Gaston.

—¿Si, quién es V? repitió aún este.

—Melania... soy Melania, balbuceó Berta.

—¡Miente V!

Y la voz de Gaston estalló como un trueno.

La joven hizo un gesto de terror, y él replicó:

—¿Si, miente V! V. no tiene la voz de la señorita de Valbonne.

—Peró... le juro a V.

—Entonces, dijo él calmándose súbitamente, pruébemelo V.

(364)

—Peró... es... su amante de V?

—No.

Berta pronunció este monosílabo con tal acento de verdad, que Gaston no dudó fuese cierto.

—Pues bien, dijo este, ógame V., voy a darla a escoger.

Ella le miró con ansiedad.

—O voy a encerrarla a V. aquí, a ir en busca de un municipal y a hacerla a V. prender...

—¡Gracias! dijo ella.

—O va V. a bajar conmigo y a venir a donde está ese hombre.

Berta hizo un gesto de terror.

—¡Oh! no, di o, tengo miedo de ese hombre... me mataría.

—Yo la defenderé a V.

La joven titubeaba.

—¡Tenga V. cuidado! exclamó Gaston. ¡La ley es terrible para los impostores!

Y la tomó del brazo y ella se dejó conducir.

Bertrán de Morlux habia vuelto a

(357)

Melania se tranquilizó y pensó en M. de Morlux.

¡Ah! se dijo, a él es a quien voy a dirigirme y allá veremos si se atreve a mentirme!

XXV.

¿Qué habia sido de Gaston desde aquella mañana?

Gaston anonadado por la mirada chispeante, la acitosa altiva, y la desesperacion de la señorita de Valbonne, habia salido de casa del banquero sin tener conciencia de lo que acababa de pasar.

Habia bajado precipitadamente al principio, despues mas lentamente, y cuando pasó por delante del portero se hubiera podido tomar por calma su estado de profunda postracion.

Una vez en la calle se puso a andar a la ventura; rozándose con las paredes como un hombre ebrio, y preguntándose a sí mismo si estaba dormido ó despierto.

Se espera todavía la respuesta definitiva de Italia; pero esta potencia había admitido ya en principio los preliminares de paz.

Paris, 24.—El *Moniteur* de hoy dice que el gobierno italiano se ha adherido al armisticio de cinco dias.

Las noticias de Londres dicen que ayer tuvo lugar en Hyde-Park una demostracion en favor de la reforma. El pueblo invadió el parque á pesar de los esfuerzos de la policia é hirió á muchos «policemens.» Por consecuencia de este hecho se hicieron muchos arrestos.

Berlin, 24.—El *Monitor* prusiano publica un decreto fechado en Brunn el 18, convocando á las Cámaras para el 30.

Munich, 24.—La *Gaceta de Baviera* dice con referencia á noticias de Viena, que habian llegado á Presburgo dos cuerpos austriacos, teniendo un encuentro con los prusianos, en el que estos habian llevado la peor parte.

Viena, 21.—Asegúrase que el partido de la paz ha triunfado y que Austria está pronta á aceptar las proposiciones francesas y á consentir en la creacion de una confederacion que dirigirá Prusia, y de la cual quedará escluido el imperio austriaco.

Munich, 21.—Los ministros de los Estados secundarios han terminado sus deliberaciones. Se han puesto completamente de acuerdo. Mr. de Pfordten parte para Viena.

Munich, 21.—Dice la *Gaceta de Baviera*:

«Segun noticias llegadas de Viena, Paris y Munich, son inminentes las negociaciones para los preliminares de la paz sobre la base de las proposiciones francesas.»

Heidelberg, 21.—A la ciudad de Francfort que habia pagado ya seis millones de florines al general Vogel de Falkenstein como contribucion de guerra, acaba de imponer se otra nueva de veinticinco millones por el general Manteuffel que ha reemplazado á Falkenstein. La agitacion es grandisima á causa de este suceso y de otras exigencias exorbitantes del general prusiano.

Florenca, 21.—Esta mañana los austriacos han atacado á los voluntarios cerca de Tiarno. Los austriacos han sido completamente rechazados.

Florenca, 22.—El baron Ricassoli está aquí de vuelta.

El gobierno va á proceder á la organizacion de la provincia de Treviso que ha sido completamente evacuada por los austriacos.

Berlin, 21.—El general Manteuffel ha tomado el mando superior del ejército del Mein.

Ya á establecerse en Francfort un comisario civil prusiano.

Leemos en la *Correspondencia* del 24:

Ya hemos publicado un despacho de origen italiano y otro de Paris de nuestro servicio particular sobre el hecho de armas ocurrido en el canal de Lissa entre las escuadras austriaca é italiana. Hé aqui ahora el despacho de origen austriaco sobre el mismo suceso, que se recibió en Madrid ayer noche despues de cerrada nuestra edicion de Madrid:

Viena, 21.—(Oficial).—Ayer al medio dia la flota italiana, compuesta de 23 buques, de ellos 12 fragatas coraceras, fué atacada cerca de Lissa por la escuadra austriaca. Durante el combate, una gran fragata acorazada italiana fué echada á pique por la fragata austriaca «Fernando Maximiliano.»

Otra fragata italiana voló. No pudo salvarse nadie en estos dos buques.

El navio austriaco «Emperador» cercado por cuatro fragatas acorazadas italianas, echó á pique una y rechazó á las otras tres, perdiendo la mesana del bauprés, 22 muertos y 82 heridos.

La escuadra austriaca está en perfecto estado de combate.

Sus averias son poco considerables despues de un combate de varias horas.

Rechazada y perseguida la escuadra italiana, Lissa está completamente libre.

En el momento de firmarse el armisticio la situacion de los ejércitos beligerantes era la siguiente:

Los diez cuerpos del ejército austriaco y el cuerpo sajón están concentrados alrededor de Viena y en el campamento atrincherado de Florisdorf, ocupando y vigilando los pasos del Danubio. El cuartel general está en Viena. Unos 30,000 hombres en las plazas fuertes de Koenigsgratz, de Josephstadt, de Theresienstadt y de Olmutz. Unos 20,000 hombres en el Tyrol para hacer frente á los voluntarios de Garibaldi y 50,000 hombres en Verona, Mantua, Peschiera, Legnano y Venecia. Un cuerpo de diez mil hombres defiende los pasos del Piave en retirada sobre Verona. Una division de 8,000 hombres del ejército federal está en retirada hácia Manheim.

El ejército federal ó sea octavo cuerpo al mando del príncipe Alejandro de Hesse, compuesto de tropas de Hesse, Austria, Wurtemberg, Baden, etc., en retirada hácia Augsburgo procurando unirse á las tropas bávaras: cuenta este cuerpo 60,000 hombres. Las tropas bávaras batidas en Kissingen se retiran por Urzburgo hácia Augsburgo y forman estas tropas un cuerpo de 50,000 hombres. Otro cuerpo bávaro de 80,000 á 60,000 hombres está hácia Munich y Nuremberg.

El ejército italiano está dividido en dos. Uno al mando de Cialdini, compuesto de cuatro cuerpos, marcha hácia el Adige para pasar este rio y dirigirse hácia el Norte. Tiene este ejército 150,000 soldados. El otro, al mando de La Marmora, tiene tres cuerpos y su cuartel general en Ferrara, donde está el rey.

Los tres ejércitos prusianos se encuentran, el del príncipe Federico Carlos en Znaym, Ob-Hollabrun y Lundemburgo, con divisiones destacadas y el octavo cuerpo escalonado en el camino de Linz. El del príncipe real en Brunn con divisiones destacadas hácia Koenigsgratz y Pream. El cuerpo de voluntarios que manda Stolberg está hácia Prerau. El cuartel general en Brunn. El 7.º cuerpo, las dos divisiones Manteuffel y la division federal mista en Francfort, Maguncia y Darmstadt, con el cuartel general en esta última ciudad. El tercer ejército ó sea la reserva, compuesta de cuatro cuerpos en organizacion, marcha hácia Sajonia á las órdenes del gran duque de Mecklemburgo. Estos tres ejércitos cuentan mas de 400,000 combatientes.

Dice la *Correspondencia* del 24:

Los despatches telegraficos que por la via ordinaria recibimos hoy sobre la batalla naval de Lissa no aclaran por completo quién ha sido el victorioso, pues austriacos é italianos siguen atribuyéndose el triunfo. Dice así:

Regusa, 19.—Trece buques italianos han atacado ayer la isla de Lissa cañoneándola durante seis horas.

La escuadra italiana se retiró en seguida á Lesina.

Esta mañana ha empezado de nuevo el bombardeo.

Zara, 20.—La escuadra italiana ha renovado esta mañana su ataque sin éxito contra Lissa. A las once ha sido atacada por el almirante Tegethof. La lucha ha durado cinco horas.

La escuadra italiana, á pesar de su superioridad numérica, ha sido completamente derrotada, retirándose á todo vapor hácia Ancona, perseguida por Tegethof.

Florenca, 21.—(Oficial).—Canal de Lissa, 20.—No habiendo aparecido la escuadra austriaca como se esperaba en la tarde del 18, algunos de nuestros buques blindados forzaron ayer 19 el paso del puerto San Jorge.

Esta mañana, cuando empezaba el desembarco, los vigías hicieron señal de aproximarse la escuadra enemiga. La italiana salió á su encuentro y empezó la batalla.

El almirante Persano izó su pabellon en el «Affondatore» que se arrojó sobre la escuadra austriaca en medio de un diluvio de proyectiles.

El buque almirante tuvo la popa destrozada y otras averias.

La lucha fué encarnizada. Hemos perdido el buque blindado «Re d'Italia» que montaba el almirante, antes de trasladarse al «Affondatore»; el «Re d'Italia» se fué á pique sosteniendo el cheque del enemigo al principio de la batalla.

Incendiada la cañonera blindada «Palestro», el comandante y tripulacion se negaron á abandonar y volaron con el buque gritando: ¡Viva el rey! ¡Viva Italia! Ningun otro buque se ha perdido ni ha sido apresado por el enemigo.

El almirante Persano renovó el ataque contra la escuadra austriaca, pero esta se dirigió hácia Lesina, y sin esperar nuestro choque, continuó su retirada. La escuadra italiana ha quedado dueña de las aguas del combate. El enemigo ha sufrido graves averias. Esperáanse nuevas noticias. La mayor parte de la tripulacion del «Re d'Italia» fué recogida por la fragata «Vittorio Emanuele.»

Florenca, 21.—Noticias posteriores sobre la batalla naval de Lissa dicen que un navio y dos vapores de la escuadra austriaca han sido echados á pique por nuestra artilleria.

La noticia de que Austria acepta los preliminares de la paz, la recibió el gobierno francés el 21 por la noche. El gabinete de las Tuillerias se apresuró á informar por telegrafo al rey Guillermo de Prusia.

El gobierno prusiano dirigió en seguida un despacho á su embajador cerca de la corte de Florenca para que invitase al rey Victor Manuel á concurrir á la firma del armisticio que debe seguir inmediatamente á la aceptacion de los preliminares de la paz.

Las condiciones de este armisticio se discuten actualmente en el cuartel general prusiano donde han llegado ya los representantes austriacos, conde Karolyi y general conde Degenfeld, antiguo ministro de la Guerra.

Créese que los comisarios prusianos son el conde de Bismark y el general Moltke, jefe de estado mayor.

Por parte de Italia el conde Barral, embajador del rey Victor Manuel en Berlin, que se encuentra en este momento en el cuartel general del rey de Prusia, ten-

drá amplios poderes para representar á su gobierno en las negociaciones de armisticio.

Los aficionados á cábalas han descubierto nada menos que el imperio napoleónico francés debe concluir en este año y el imperio francés en 1869. Hé aqui los términos de esta chistosa cábala:

Habiéndose notado que sumado el año en que empezó el reinado de Luis Felipe con los cuatro números de que se compone el año en que nació el mismo monarca, se obtiene un total de 1,848, que es el año en que perdió el trono, y observándose igualmente que poniendo en lugar de los cuatro números del año del nacimiento, los del nacimiento de la reina, ó los del casamiento, sale exactamente el mismo resultado, se han aplicado á Napoleon iguales términos, y resulta que habiendo empezado como presidente de la república en 1849, debe terminar su imperio en 1866; y habiendo dado principio el imperio en Francia en 1852, debe concluir en 1869.

Los Estados que mas han sufrido con la guerra actual de Alemania son los de Hannover y Sajonia, que obligados á proveer de recursos á los ejércitos prusianos, están completamente exhaustos. Dresde es hoy el depósito general de todos los ejércitos prusianos en campaña.

El gobierno anglo-americano ha resuelto reclamar de Inglaterra varias indemnizaciones por actos relativos á la guerra entre federales y confederados.

Las condiciones preliminares de la paz aceptadas por Austria no excluyen á esta potencia de la Confederacion germánica. Trátase solo de la union de Alemania septentrional colocada bajo la direccion inmediata de Prusia.

Baviera y sus aliados quedan libres de hacer lo que juzguen oportuno á sus intereses.

Los peruanos empiezan á temer que los chilenos se queden con su escuadra, y últimamente han nombrado al comandante general de marina D. Lisardo Montero y muchos otros oficiales, para que tomen posesion de los buques y separándolos de los chilenos los acerquen á las costas peruanas.

Las últimas noticias del Paraguay son poco satisfactorias. El 24 de mayo se verificó una sangrienta batalla en Yuyuchi. El ejército combinado del Brasil, de la república argentina y del Uruguay perdió 5,000 hombres y los paraguayanos 7,000. Esta carnicería no ha servido de término á las hostilidades. Lopez se fortifica y se prepara á tomar la ofensiva á pesar de las derrotas que han sufrido sus tropas. El ejército brasileño ha recibido refuerzos. Los aliados pierden mucha gente y mucho tiempo porque obran fuera de su base de operaciones y en un terreno extraordinariamente malo. Los mismos paraguayanos sufren tambien mucho. La ciudad de Corrientes está llena de soldados que han sido precisos alejar del teatro de la guerra porque las fiebres les quitaban las fuerzas hasta para mantener las armas.

Continúan las levás de reclutas en Buenos-Aires y Montevideo. La isla de Lissa, atacada por la escuadra italiana, está situada en el Adriático, y es la mayor de las que forman un pequeño archipiélago en el referido mar á los 43 grados de latitud Norte. La capi-

tal es Lissa, y el puerto forma una profunda ensenada, defendida por dos fortalezas. La isla está situada á poca distancia de Zara, en las costas de Dalmacia, y la rodean las pequeñas islas de San Andrés, de Bussi y de Rovanih.

Entre varios hechos de armas notables con que se ha distinguido el ejército austriaco en la última batalla del Norte, cita un corresponsal de Trieste el acto de heroismo de un joven español llamado Respaldiza, capitán de un regimiento austriaco que salvó la bandera de su regimiento, pasando con ella á nado el Elba, en medio de una lluvia de balas del ejército prusiano, que perseguía sin compasion al fugitivo.

El general Cabrera que habia ido á Francfort en busca del espectáculo de una batalla, ha estado espuesto á caer prisionero en poder de las tropas que pasaron á ocupar á Francfort, al apoderarse estas de la ciudad de Hanan. En el momento de sentarse á la mesa en el hotel en que se habia aposentado, vió pasar por bajo de las ventanas del comedor las primeras descubiertas de la columna prusiana y pocos instantes despues llegaron un regimiento de coraceros y una bateria de artilleria. La infanteria llegó detrás. Las avenidas de la ciudad fueron ocupadas inmediatamente. Cuando Cabrera quiso salir, fué detenido y no pudo lograrlo hasta que intervino en el asunto un coronel prusiano que habia servido en otro tiempo en España bajo las órdenes del general.

El general conde Cam-Gallas ha sido absuelto por el consejo de guerra ante que habia sido citado para responder de su conducta en la campaña de Bohemia; pero, á pesar de sus instancias, no ha obtenido su antiguo mando.

Los periódicos de Austria, la *Prensa Nueva Prensa Libre*, han hecho ya ajustes para imprimirse en Graz tan pronto como Viena sea ocupada por los prusianos.

El gobierno portugués ha obtenido de Turquía todas las ventajas comerciales que tiene Francia, mientras no se firme un tratado de comercio, para el cual hay negociaciones pendientes en Paris.

El ministro de Negocios extranjeros inglés ha declarado en la Cámara de los comunes que la policia de la Gran Bretaña es pacifica, que no la ligan ninguna clase de compromisos políticos con las demas potencias, que el gobierno ha apoyado en términos generales la proposicion de armisticio con Francia, que no cabe duda alguna que el Veneto llegará á ser territorio italiano y que jamás ha habido guerra en Europa en que los intereses de Inglaterra estén menos comprometidos.

Gaceta.

Juegos peligrosos.—Siempre se han considerado así los que suelen promover algunos al atravesar en barcos el Guadalquivir. Anteanoche de resultas de ellos cayó un joven al agua, de la que fué estraido, afortunadamente por un caballero que se estaba bañando y que acudió al lugar del suceso. Meneester es que se ejerza sobre esto grande vigilancia.

Desterrados.—Hay algunos barcos de la capital, cuyos habitantes no parecen hijos de Adán, segun lo poco que parti-

(358)

Maquinalmente se fué á la calle de San Lázaro y se refugió en aquella bohardilla en que le habia visitado la vispera la falsa Melania.

Se encerró, puso la cara entre sus manos, y se dijo:

—Vamos á ver, ¿estoy yo loco?

Todo le hablaba en aquel cuarto de Melania, ó al menos de la que habia tomado por ella. Y Melania, segun él, se habia convertido en un ser misterioso é incomprendible, en un monstruo de audacia y de hipocresia al propio tiempo. Melania acababa de echarle de su casa, habia llorado y habia tenido un acceso de violenta desesperacion.

Como conciliar todo esto con las dos escenas que Gaston habia recibido, con la visita de la vispera?... La vispera, aquella mujer le habia hablado de amor.

Y al dia siguiente cuando él iba á hablarle de su padre á quien trataban de estruigar, le habia despedido, cuasi fuera un lacayo.

El resto del dia lo pasó frente de este espantoso enigma.

(363)

—Una pobre muchacha á quien han pagado para representar un papel odioso.

—Luego no conoces V. á la señorita de Valbonne?

—Nunca la he visto.

—Segun eso no la puede V. odiar?

—Ciertamente no.

—Y tampoco me ama V. á mí...

—Me es V. indiferente; pero me han pagado por hacerle creer á V. que le amo.

—Y quién le ha pagado á V.?

—Un hombre cuyo nombre ignoro.

—¿Dónde vive?

—Aquí... en esta casa.

—¿En qué piso?

—En el piso principal.

Gaston esclamó:

—Pero entonces es un caballero, es el baron de Morlux.

—No sé su nombre, repitió Berta, y si se que vive aquí, es porque he estado oculta en su habitacion desde esta mañana.

—Y cuánto la ha dado á V.?

—Me ha dado tres mil libras de renta.

(362)

—¿Pero no me conoce V.?

—No. V. se parece tanto á la señorita de Valbonne, que he podido equivocarme; pero no puedo ya seguir en mi error.

Y empujándola á un lado, se colocó delante de la puerta.

Berta trató de salir del paso á fuerza de audacia.

—Está V. loco, dijo.

—¡Loco!

—¡Oh! es V. un cobarde, cobarde, caballero; pues me trata V. como á una mujer perdida.

—¡La trató á V. como á una mujer que ha suplantado el nombre de otra. ¿Por qué? ¿con qué fin? Lo ignoro... pero quiero saberlo.

Su actitud era tan terrible al hablar de este modo, que Berta Langerin perdió todo su aplomo.

—¡Pues bien! sí, dijo; no soy Melania.

—¿Y quién es V.?

—Me llaman Berta.

—¿Qué es V.?

(359)

Las horas trascurrieron y una especie de entorpecimiento moral se apoderó de tal modo de su espíritu, que casi llegó á no tener conciencia de su individualidad ni su existencia.

El dia se acabó, llegó la noche. Gaston no pensaba en marcharse ni en volver á la Calzada de Antin.

Gaston habia llegado á creer que era victima de una pesadilla y que, la hora de despertar iba á llegar muy pronto. De repente llamaron á la puerta.

Ya lo hemos dicho, la noche habia llegado y el joven habia permanecido sumido en las tinieblas.

Levantóse dando traspiés, y abrió.

Una mujer entró.

Gaston se quedó petrificado.

—¿Cómo dijo una voz femenina, ¿me esperaba V. y estaba V. á oscuras?

—¿Quién es V.? murmuró Gaston atónito.

—¡Soy Melania!... respondió la recién llegada... Melania de Valbonne.

Gaston arrojó un grito.

Un grito que engañó á aquella mujer.

cipan de aquellas mejoras para las que con todos contribuyen. El Alcazar viejo es uno de los privilegiados. No solamente en las construcciones de nada se hace caso; no solamente su fuente es un muladar, sino que el piso en general es completamente intolerable. Son muchas las quejas que llegan a nuestros oidos y por cierto que tienen razon que les sobra para ello. —El vigía.—Cada cual en este año lleva su enemigo en frente.—Los austriacos las agujas,—y mis paisanos el dengue. —Reformas.—Volvemos a llamar la atencion de quien corresponda sobre el estado en que se encuentran los caminos de la sierra. Por la parte del Pretorio el paso a nivel ha trastornado completamente el terreno, dando lugar á barrizales terribles cuando llueve y á un polvo que no se puede resistir cuando el tiempo está seco, y por la parte de la Agricultura el arroyo del Moro se ha encargado de comunicar todas aquellas caserías con la población. No decimos más porque ya nos hemos ocupado muchas veces y con estension del asunto. Sirvan solo estos renglones de recuerdo. —No agradó.—La funcion de novillos que tuvo lugar en la plaza de toros en la tarde del último miércoles no fué del gusto de los aficionados ni del público. Sucedieron cosas que no queremos recordar, pero que deben servir de ejemplo para que la autoridad tome en adelante sus medidas á fin de que no se repitan. —Muy lindo.—El humo de pez y el aceite se han vuelto á poner de moda. —Lo que es bueno y de buen gusto—continuamente está en boga. —De como.—Ha herido á una costurera una gitana por haberle reclamado ciertas prendas de ropa que esta tomó de la casa de aquella. El arma de que se valió fué una faca. La agresora fué á la cárcel. —Y va de caño.—De una casa de la calle de San Fernando sale un cañito de agua capaz de resucitar un muerto. Imposible nos pareció que era una calle céntrica y concurrida, especialmente en la estación que atravesamos, se cometiera un abuso de ese tamaño; pero lo hemos oido y lo hemos visto. Desgraciadamente no cabe duda. —Quid pro quo.—Anteanoche en la Rivera—un jóven se lamentaba—de que

estaba algo dengosa—una moreña muy guapa.—Pero otro lo consoló—diciendo: «lo que le falta—es el médico, botica—magnesia, limon y cama». —Téngase presente.—Junto á la puerta de los Tejares se forman grandes lagunas que son focos de infeccion y receptáculos de insectos. Sirva de aviso. —Corridas.—Ayer y anteayer se habrán verificado dos corridas de novillos en Adamúz Dirigida la cuadrilla el diestro cordobés José Sanchez, conocido por Poleo. —No son pocas.—Hay en Córdoba calles—tan desdichadas,—que el que pasa por ellas—se rompe el alma.—Es mucho piso—que hace á los cordobeses—bailar el vito. —Tres pelnes.—La autoridad superior de esta provincia encarga la captura de los tres desconocidos que, como hemos dicho, cautivaron el 16 del corriente á D. Joaquin Gonzalez Aguilar, vecino de Posadas. Esto prueba que á la fecha de estas ordenes aun no habian sido habidos. —A los interesados.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia que debiendo tener lugar en el próximo mes de setiembre los exámenes de ingreso en la escuela especial de Ingenieros de minas, se halla abierto, hasta fin de agosto el plazo para que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes en la secretaría de la misma. —Festejos.—Para ayer se preparaban en Conquista novillos y otros festejos con motivo de ser el dia de su patrona Santa Ana. —Socorro.—Siguen los de á pie asustados y los carruages creciendo.—La gente dale que dale—y erre que erre los cocheros. —Se equivocaron.—No ha sido cierto el nombramiento del Sr. Marqués de la Merced para el Gobierno de Sevilla, que anunciaban los periódicos de aquella capital. El designado para este puesto es el Sr. Auñón. —Granja.—Ha sido suprimida de real orden la Granja modelo de la provincia de Málaga. —Uff, uff.—Por fin vino el calor ¿no lo sabian ustedes? pues vino redondo de llamas, como si viniera de los profundos etc. Los baños y neverías estan de enhorabuena. —De caballería.—El alcalde de

cierto pueblo, que dicho sea en honor de la verdad, estaba muy lejos de ser letrado (aludimos al alcalde, no voyan ustodes á creer que es al pueblo), tenía la costumbre de firmar de esta manera: Licenciado Fulano de Tal. El juez de primera instancia del partido le confió una vez la tramitacion de un expediente en que para ciertas decisiones se necesitaba dictamen de asesor, pero como el juez, que habia visto mil veces la firma del alcalde, le creia abogado, decretó en su auto que él mismo decidiese en el asunto, puesto que, siendo licenciado, se escusaba de dicho requisito. Con tal motivo, el referido alcalde dirigió al juez una comunicacion en que decía: «El licenciado que suscribe, pone en conocimiento del señor juez, que aunque acostumbra á firmarse licenciado, como le corresponde y puede hacerlo, no es licenciado en derecho sino licenciado del ejército.» La referida autoridad municipal habia sido en sus tiempos cabo primero graduado de caballería. —Napoleon con las damas.—No dejó gran reputacion de hombre galante Napoleon I; en prueba de ello, vamos á referir las anécdotas siguientes: —Cabalgando á la portezuela del coche de su esposa, Napoleon fué derribado en tierra por su caballo, que se asustó al ver el chal de cachemir de la Emperatriz; levantóse el Emperador de mal talante, y acercándose al carruaje, dijo con malos modos: «No sé en qué consiste, señora, pero á nuestro lado siempre me ha de suceder alguna desgracia.» Una vez en las Tullerías preguntó madame Stael á Napoleon cuál era la primera mujer de Francia. «La que tiene más hijos» respondió inmediatamente. —Mme. Regnault tenía la desgracia de ser muy antipática á Napoleon. Este se la encontró un dia en un baile vestida con mucho gusto y radiante de hermosura; habia mucha gente y tuvo que detenerse un instante á su lado. «El Emperador, después de lanzarle una mirada desdeñosa, la dijo friamente: «Señora, envíese V. de una manera rápida.» La aludida contestó con mucho respeto:

«Lo que V. M. acaba de decirme, sería muy cruel si estuviese ya en edad de incomodarme.» —Mi patrona.—Doña Sabina Cortés—de la que he sido pupilo,—tiene el diametro del hilo—y la altura del ciprés. Vive casi sin sustento.—Solo posee la piel,—y flota como un papel—cuando hace un poco de viento.—No viste telas sencillas,—por que al ponerse á trasluz,—pasan los rayos de luz—á través de sus costillas.—Cierto dia se pesó—con un vestido muy grueso,—pero al ponerse en el peso—en vez de bajar, subió.—Su blancura es tal que asombra;—cabe en una longaniza;—si por el sol se desliza—no deja su cuerpo sombra.—Tiene alguna aplicacion—su cuerpo, por lo delgado;—si hay de principio machado,—suele servir de punzon. Salió al campo hecha una hebra—y al verla un pastor tan flaca,—descargó en ella su estaca—creyéndola una culebra.—Su marido D. Tadeo—no la llega ni al tobillo;—cuando salen á paseo—se la mete en el bolsillo.—Tiene nariz con exceso—y á su esposo mortifica—pues cuando él la planta un beso,—ella le planta una pica.—Cada vez que logro ver—su figura interminable—digo: ¡si eso no es mujer!—si mas bien parece un cable. —Especulador.—Sabido es que en algunos pueblos hay hombres que se dedican á establecer una agencia de matrimonios, que suele rendir pingües productos. Uno de estos agentes matrimoniales, norte-americano y por mas señas, acaba de realizar la siguiente especulacion. En la provincia Utah, el número de las mugeres está con el de los hombres en la relacion de una á nueve, de modo que muchos jóvenes que tienen vocacion de casados, tienen que quedarse solteros contra su voluntad. Nuestro especulador ha recorrido los Estados del Sur, donde parece que hay mugeres de sobra, reclutando muchachas que quieran casarse; y como son tantas las que se hallan en ese caso, ha fletado un buque en el que, ni mas ni menos que si fueran borregos, ha embarcado 700 beldades de diez y seis á diez y ocho años. El negocio ha sido excelente, pues en pocos dias ha despachado (ó casado) 450 ciudadanas, y es tal la prisa que los jóvenes de Utah se dan por adquirirlas, que pronto esperezá salir de las 250 que le quedan.

—Invento útil.—Dice un colega de Barcelona: «Lo es á no dudarlo, el nuevo cuento sencillo aparato de sacar agua de los pozos por medio de un reloj, cuyo invento se debe á la laboriosidad é inteligencia de don Francisco Huguet y Ballele. Hemos tenido ocasion de examinar por nosotros mismos el primer reloj que ha puesto su inventor en la casa que habita, calle de San Antonio en Gracia, y recomendamos á los propietarios, que como nosotros, pasen á verlo, y como nosotros saldrán satisfechos.» Esto viene á sustituir el sistema de las bombas. —Yo no la bebo.—Vease el medio para beber el agua fresca en la presente estacion. Se toma muriato cálcico—esta sal no es cara;—échense tres botellas de agua sobre 500 gramos de esta sal, teniendo la precaucion de acidular ligeramente el agua con ácido nítrico, esto es, agua fuerte. A pocos minutos se obtiene un frito considerable. Sumérjanse en esta mezcla en el momento de la operacion los vasos que contengan el agua ó el vino de que se quiere hacer uso. El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Aurelio y compañeros mártires de Córdoba. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Santa Clara. —Todas las mañanas tiene lugar en la Iglesia de Sta. Ana Misa cantada solemne, y por la tarde ejercicios en honor de Nra. Sra. del Carmen, hasta el Domingo 5 de Agosto; en la tarde de este dia regresará á su Iglesia de S. Cayetano la sagrada Imagen. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su ermita. En los dias 30 y 31 de este mes hay Juvileo extraordinario en la Iglesia del hospital de Nra. Sra. de los Dolores, costeado por la Sra. D.ª Josefa Muñoz, viuda de Jacome, en sufragio por el alma de su difunto esposo q. e. p. d. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CORDOBA.—1866. Imprenta, libreria y litografía del DIAMANTE DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 48. Consolidado 33,40. Diferido 32,50. Deuda amortizable de primera clase 24,25. Id. de segunda 20,00. Id. del personal 18,60. Acciones del Banco de España 140. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 25 de Julio á igual hora del 26. Trigo 80 fanegas de 00 á 50, 25 rs. Cebada 60 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos, de 41 á 44. Id. en la ciudad de 54 á 57. Jabon blanco á 49 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 60. Cebada de 00 á 31. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 48 á 54. Cebada de 25 á 36. Habas de 00 á 00. Aceite 48 á 54. GRANADA. Trigo de 44 á 53. Cebada de 27 á 30. Habas de 37 á 40. MALAGA. Trigo de 50 á 62. Cebada de 26 á 35. Habas de 38 á 44. Aceite á 50 á 53. JEREZ. Trigo de 56 á 62. Cebada de 28 á 29. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á las 4 y 7 minutos. De Sevilla sale á las 4 de la noche, y llega á Córdoba á las 5 de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El segundo tren sale á las 8 y 15 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 4 y 28 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 5 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 10 y 25 minutos. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 87 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 35 céntos. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Habrá tres trenes diarios. El primero, misto, sale de Córdoba á las siete de la mañana y llega á Málaga á las seis y diez y ocho minutos de la tarde. El segundo, facultativo, sale de Córdoba á las ocho y treinta minutos de la mañana y llega á Málaga á las siete y veinte minutos de la tarde. El tercero, misto, sale de Córdoba á las diez y veinte y ocho minutos de la noche y llega á Málaga á las seis y veinte minutos de la mañana siguiente. De Málaga salen: el primero, misto, á las ocho y quince minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las siete y trece minutos de la tarde. El segundo, facultativo, sale de Málaga á las nueve y veinte minutos de la mañana, y llega á Córdoba

ba á las ocho y cuarenta y un minutos de la noche. El tercero, misto, sale de Málaga á las ocho y treinta minutos de la noche y llega á Córdoba á las cuatro y veinte y cinco minutos de la mañana siguiente. De Córdoba á Andujar. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 6 de la mañana y llega á Andujar á las 9 y 12 minutos. De Andujar sale á las 4 y 37 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 7 y 12 minutos.

Diligencias. Madrileña. El despacho se ha trasladado á la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los dias á las 7 de la mañana. Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento núm. 3. Victoriana. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los dias pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los dias impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla. Precios desde Menjibar á Cárdenas. Berlina, 400 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 110. Cupé, 300. Su administracion, esquina á la calle Librería. Postas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los dias impares á las 1 de la tarde; y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 287. Rotonda, 304. Cupé, 159. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan. Postas españolas manchegas. La administracion de estas diligencias que tenía su despacho en la calle de Carnicerías, hoy de Alfaro núm. 7, su administrador D. Felipe Fuentes Rolcan, se ha trasladado á la del Reloj, esquina á la de Ambrosio de Morales, siendo su servicio diario, con muy buenos carruages, cómodos y arreglando el precio de los asientos á los pasajeros que se dignen honrarla. Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los dias impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los dias pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 53 rs.—Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía, y en Lucena por D. Dámaso Rojo, calle del Pese. El Oriente y la Castellana. Para Madrid y su carrera salen todos los dias á las 6 de la mañana. Su administracion está situada en la Plaza del Salvador núm. 35; á cargo de D. Antonio Machuca. Sus precios serán iguales á los de la empresa que nos arregle.

Otros carruages. Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierras núm. 51, fonda de Europa; en Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía. Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobas, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, plazuela de la Compañía. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo. Mensajería de D. Osefroy D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en este capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas; se admiten arrobas y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 28, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual. Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 45 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 14 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 8 y 20 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 6 de la tarde. De Loja, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 14 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 23 minutos de la noche,

Campanadas. Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Loja, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalupe, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana. Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Aegerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15. Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo, BARRA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CANETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. ONTJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTAÑAN. Agustín Robles y Juan Castillero. ECILIA. Salvador Dieguez. ANJUAN. Juan Morlora. ONTJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidoro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECILIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero, AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildelfonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildelfonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Brava.

FRANQUEO. de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ellas; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO RICO. Un sello de 4 reales por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

SECCION DE AVISOS.

Obras de Paul de Kock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido ultimamente las siguientes: Una mujer con tres caras. — Un racimo de grosella. — Taquetet el probado y otras muchas.

Deposito de pianos. En la calle Comedias núm. 25. Hay de venta y tambien se alquilan.

Traslacion. La tintoreria francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado a la calle de San Pablo núm. 43.

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de ensenanza y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Freixa y Rabaso, Formará un tomo de 700 á 800 paginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs.; pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de Paris de las librerias de L. Hachette y compañía y de Michel Lévy. Entre otras muchas se encuentran las siguientes:

- Oeuvres complètes de Molière
- Id. de Blaise Pascal.
- Id. de Boileau.
- Id. de Montesquieu.
- Angélica Kauffmann.
- Voyage du Jeune Anacharsis en Grèce.
- L'Héritage (dick Tarelton) roman Anglais.
- La Petite Dorrit, roman Anglais.
- Le Magasin D'Antiquités, roman Anglais.
- Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.
- Il y a Deux ans, 1854—1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Repartaria.

Libro. Prontuario medico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirujia civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor; quinta edición notablemente corregida y aumentada. Se vende en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

RETRATOS de don Casto Mendez Nunez, don Miguel Lobo, don F. Toppel, don C. Valcarlos, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campe, don J. Navaro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico a 5 rs. una.

Barato. En la calle de San Hipolito núm. 4 se venden patatas de gran tamaño, sabas y separadas todas las menudas, dándose la arroba a 5 rs.; se expenderán a este precio en todo el presente mes. 15—12

Papel á precios de fabrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extranjeros de la mejor calidad, continuos y de línea, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. Elegantes cajas, conteniendo:

- Cien cartas de papel inglés, canto dorado.
- Cien sobres correspondientes.
- Doce plumas de acero.
- Un porta-plumas.
- Una caja de objetos.
- Un lapicero.
- Un frasco de tinta.
- Una pastilla de cola de boca.
- Una falsilla.
- Una barra de lacre.
- Una caja de polvos de colores.
- Una pastilla de goma para borrar.
- Una pastilla de jabon.
- Un par de gemelos.

Venta. La de una casa en esta Ciudad, calle Zamorano núm. 10, junto a la Fuente: darán razón en la calle de la Plata número 42.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y calera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

Metro de cal viva	80 rs.	82 rs.
Cahiz de cal muerta	25	26
Fanega de cal para blanquear	20	21
guar.	20	21
Cargas de mampuesto grueso	2 1/2	2 1/2
Id. de picadura	2 1/2	2 1/2
Sillera sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, á 4 rs. — Mamposteria id. id.	3 1/2	3 1/2

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

ATRUM DEL BUEN HUMOR. Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gacetas, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopiladas por un habitante del otro mundo.

La última forma un lindo tomo de 224 paginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á seis reales en Córdoba, en la imprenta del Diario.

Pildoras vegetales de
Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de Paris.
Arc. de Triomphe, 10, Paris




Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonia en las funciones vitales.

Entrando en su composicion sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningun órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asma, catarros, dolores, obstrucciones, empiénes, jaqueca, iserisfulas, etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á estas dos palabras: restablecimiento ó conservacion de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco, núm. 13, á D. A. Taconet, depositario general.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarderías, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

PILDORAS DEHAUT.
Esta nueva composicion fundada sobre principios por conocidos por los medicos antiguos y modernos, y que se distinguen por su eficacia y seguridad, es un remedio que se recomienda para el tratamiento de las enfermedades de la digestion y de la absorcion, como gastritis, enteritis, etc. Es un remedio que se recomienda para el tratamiento de las enfermedades de la digestion y de la absorcion, como gastritis, enteritis, etc. Es un remedio que se recomienda para el tratamiento de las enfermedades de la digestion y de la absorcion, como gastritis, enteritis, etc.



Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografia de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir en su clase con el mejor de los europeos hasta el dia, su vida y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del tabaco de cualquier origen, haciendo indispensable que se emplee en la fabricacion para el consumo de los fumadores de tabaco y benéficos resultados que el fumador produce, lo hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografia de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horcheteria madrileña situada frente á la parroquia de San Andrés, en direccion al Realero, núm. 70, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranjas, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra; 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos meregues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan á 4 rs. libra. Tambien se encuentra un gran surtido de sésenos de todas clases y arroz á 12 cuartos libra.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde el dia.

El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas á la Marina Española, se venden sueltas á 5 rs. y unidas á 8, en el despacho de este periódico.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 120 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Anuncios en las estaciones del ferrocarril de Córdoba á Málaga. Se reciben en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Aranceles de Aduanas. Última edicion. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

PILDORAS DE BLANCAUO
CON YODURO DE Hierro INALTERABLE
Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. — Autorizadas por el Consejo medico de San-Petersburgo.
EXPERIMENTADAS EN LOS HOSPITALES DE FRANCIA, BELGICA, ITALIA, TURQUIA, ETC.
Mencionadas honorables en las Exposiciones universales de Nueva-York, 1853, y de Paris 1855.
Merced á una nueva manipulacion, estas pildoras, no solo son inalterables, sino que no tienen mal gusto, son muy pequeñas, y no fatigan los organos digestivos. Partiendo de las propiedades del yodo y del hierro, convienen principalmente en las afecciones cloróticas, escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, la leucorrea, anemias, etc. Por último, ofrecen al facultativo un medicamento de los mas energicos para modificar las constituciones infatuas, enfermizas ó debilitadas. Dosis: de 2 á 4 pildoras por dia. Sin embargo antes de comenzar un régimen curativo, es conveniente consultar á un medico, pues mejor que otra persona, puede apropiarse las dosis de pildoras á las condiciones variables que presentan la enfermedad ó el enfermo.
N. B. Como prueba de la pureza y autenticidad del producto, exámlase el SELLO DE LA PLATA REACTIVA y la VITIMA del autor, en la parte baja del rotulo verde.
Desconfiar de las falsificaciones é imitaciones.
Deposito general en casa de M. BLANCAUO, rue Bonaparte, n.º 40, Paris.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba; Sra. viuda de Ayllón y Cano. — Sevilla; Francisco G. Otero Sra. viuda de Troyano.

RELOJERIA SUIZA,
plazuela de las Tendillas.
Este nuevo establecimiento se presenta provisto de un completísimo y rico surtido de relojes de plata, oro, esmalte y piedras preciosas, para caballeros y señoras, repeticiones, Remontoirs y cronómetros de sobremesa y cuadro, y una selecta coleccion de cajas de música.
Procedentes de las mejores fábricas del extranjero, pueden cederse á precios muy ventajosos. Se recomponen toda clase de máquinas por complicadas que ellas sean, incluso los cronómetros.
Las corporaciones y particulares que gusten confiar el cuidado de sus relojes mediante una retribucion convencional al dueño de dicho establecimiento, encontrarán en él la mayor puntualidad y esmero.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL,
cerveza y limonadas gaseosas, calle Mayor de San Lorenzo número 153.
Los precios á que se expenderá el hielo por mayor y menor serán convencionales, tanto para dentro de la Ciudad como para fuera de ella.

SOMBRERERIA FRANCESA,
calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.
CASAS EN CORDOBA, EN ANTEQUERA, EN BENAMEJ, EN ESTEPA, EN MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICION DE PARIS.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.
Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinacion entre si y con otras de primer orden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar á la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el público encontrará en el sucesivo en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexion existe entre ambos.

PROFESOR DENTISTA.
Don José Miranjo Ferrandiz, graduado por la facultad de Medicina de Madrid.
Extraccion casi sin dolor de dientes, muelas y raigones por dificultades que sean, con los nuevos **Conceptos galatianos anglo-americanos**, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operador, empleando tambien otros procedimientos sumamente ventajosos. Hijo de su larga practica en este ramo. Cúrcica desde 1852, en las diferentes dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo á los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura á la vez, que comodidad y duracion, garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas y tiradas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservandolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyendo su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que depide la boca. Afirma los dientes flojos y movidizos. — Corrige la denticion viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opiatas, cepillos y elisires para la conservacion de la dentadura y la acreditada fama de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete en la calle de Triana, núm. 28.

BARAJAS
Fabrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 4. Cádiz.
En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36, segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fabrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del Diario de Córdoba, se encontrará un surtido y muestras de esta fabrica.

Fotografias mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografias que tanto llaman hoy la atencion en Paris como en Londres, no queja la sup. Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografia bonita y duradera para un album, y se procura una distraccion curiosa y recreativa.
Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografias á 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquin Montero. Cootiene todo lo concerniente al trazado, ejecucion y conservacion de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprension. Se le ha adicionado el Nomenclator de Ferro carriles. Esta obra es útil á todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende á 16 reales en casa de su autor, calle S. Pablo núm. 24 y en la redaccion de este periódico.

Pérdida. De una casa de campo llamada del Carmen, en el Monte real de Bujalance, ha desaparecido un mulo capon, de diez años, pelo pardo oscuro, con dos dedos sobre la marca, quebrado de cadera, y unos pelos blancos en la cruz. La persona que sea su paradero se servirá avisarlo á su dueño D. Manuel del Pino, en Bujalance. ON 4—4

Almoneda. Se hace almoneda de toda clase de efectos de casa y de gran cantidad de cristal y china, en la casa núm. 10 calle de Almonas, desde las 9 de la mañana en adelante todos los dias. Tambien se arrienda desde el dia la misma casa.

Venta. Se venden unas puertas de calle, corrientes de cerradura con llave, en la puerta de la Trinidad núm. 46 darán razon.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. Se vende la suerte de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad; la persona á quien acomode puede pasar á ver á D. Rafael Sisierres, calle del Conde Gondomar núm. 1, en Córdoba.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con seis pisos; es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Pérdida. El domingo 22 del corriente por la mañana perdió una señora en la plaza de la Corredera un portamonedas con algun dinero. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, se le regalán todas las monedas que llevaba dentro y ademas 400 reales, pues como objeto de familia hay interés en conservarlo. En la casa núm. 3 calle del Pozo, parroquia de la Magdalena, darán la gratificacion. 4—3

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografias, etc.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el dia el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- En una cartora á 6 rs.
 - En una docena á 60 rs.
 - En una docena á 60 rs.
 - En una docena á 60 rs.
- A los dueños de establecimientos que compren de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel rayado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle de Tesoro núm. 6, la persona que quisiese traspasar dicho asunto, pasará á la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Venta. Se hace de la casa número 8 calle del Zorro, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Eña, con 180 fanegas de tierra de tercio; en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia, están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar.

Arrendamiento. Desde San Miguel, vendido en adelante se hace de tres hectáreas de cañada de 14 fanegas y 8 celemines y 1/2 de tierra, con 33 olivos, situadas en el riego de esta ciudad y al pago de la Hacienda de Baena, que nombran de Cuesta Blanca: lindan con el camino que de esta ciudad se dirige á Almodóvar y con la Hacienda de Baena. Para tratar con su dueña doña Maria Catalina Enriquez, plazuela del Yzconde de Miranda núm. 46.